

.....

**NA CO MYSLÍ STUDENT FRANCOUZŠTINY MAREK KEMPŇÝ,
KDYŽ PANÍ UČITELKA ANDREA ŠTEFLOVÁ ZADÁ TOTO TÉMA...**

À QUOI JE PENSE QUAND ON DIT LA FRANCE

La France est l'un des pays les plus développés dans le monde entier. Elle représente la sûreté d'avoir la vie confortable, le métier très bien payé et le bon système du gouvernement. Mais il y a une question qu'on entend très souvent momentanément : est-ce la France un endroit sûr ?

Il est énormément difficile à dire si c'est le cas ou non. Il y a quelques années, il n'y avait pas de moindre ombre d'un doute que oui. Même quand on parlait de la France – une puissance occidentale. La question suivante s'impose : peut-on oser le dire encore aujourd'hui ? Chaque personne connaît les événements qui se sont passés ces derniers temps. Le pays avec la capitale Paris est devenu l'endroit favori pour les terroristes de l'État islamique. D'abord, l'attaque dans la rédaction de l'hebdomadaire satirique Charlie Hebdo et, récemment, dans la salle des concerts Bataclan. Quand et jusqu'où ça continuera ? Personne ne le sait.

C'est dommage que ce beau pays soit mis en péril par le terrorisme. Si tous les pays coopéraient, l'État islamique serait détruit pendant quelques semaines. Mais rien n'est si simple, si élémentaire, donc la souffrance et la peur continuent.

Je suis très malheureux que ce soit ce que j'imagine quand on dit la France. Mais il y a aussi d'autres choses et mes propres expériences à moi dont je n'oublierai jamais dans le sens positif du mot. Par exemple : le séjour d'échange scolaire en Lorraine ou une semaine passée sur la Côte d'Azur.

Oui, le terrorisme et les beaux souvenirs inoubliables, c'est « ma » France maintenant. Quelles contradictions !

Marek Kempný
žák oktávy A
Gymnázium Český Těšín